

LA CRÓNICA DE MENORCA,

PERIÓDICO DE INTERESES GENERALES.

CONDICIONES DE LA SUSCRICION.—Este periódico se publica todos los días excepto los lunes y siguientes á festivos, al precio de seis rs. vn. cada mes, adelantados; fuera de la Isla siete. Los anuncios 1^o centimos por línea á los señores suscritores y dos á los no suscritores. Un número suelto, cuatro centimos de escudo.

PUNTOS DE SUSCRICION.—En Mahon: en la redaccion é imprenta de este periódico, calle del Bastion núm. 39, y en la tienda de D. Nicolás Fabregues plaza de Españero núm. 9.—En Ciudadela: D. José Bagur.—En Alayor: D. Juan Palliser, calle Menor.—Los anuncios se admiten desde las 9 hasta las 12 de la mañana.

Seccion de Noticias.

De «La Revista Popular.»

UNA REVELACION SOBRE LA INTERNACIONAL.

La revista religiosa *Rosier de Marie*, en el número correspondiente al sábado 54 de febrero último, publica en lugar preferente y bajo la firma de su respetable Director un artículo sumamente notable, precedido del epígrafe que encabeza estas líneas. Con mano segura se señalan allí los escollos contra los que corre inminente riesgo de estrellarse el orden social. «Todos, dice Mons. Pillou de Thury, todos; ricos y pobres, amos y trabajadores, sacerdotes y legos, formad una santa liga para reconstruir la sociedad moderna, ya que tenéis delante de vosotros, millones de hombres, de todas clases y condiciones que trabajan para destruirla. Es asombroso el número de los adeptos de la Internacional.» Para apoyar tales consejos el escritor dá á luz la siguiente correspondencia sobre la que llamamos muy particularmente la atención de nuestros lectores.

Ginebra 7 de febrero de 1872.

Monseñor: Los antiguos monarcas de Persia y otros soberanos se hacían llamar fastuosamente *Rey de reyes*, ya fuese que hubiesen conquistado algunas provincias, ó simplemente porque reinasen en un estado de vasta extension. En nuestros días, un hombre de mezquina apariencia que jamás ha ceñido corona y que ni siquiera ha quemado un solo grano de pólvora, podría con mas razon que aquellos tomar un tan ostentoso título!!! Este extraño personaje tiene un ejército de 10.500.000 hombres, el que poco ha se elevaba á 14.000.000. Todos, soldados y oficiales, viven á sus propias espensas y hacen efectiva á su jefe una lista civil de 540.000.000 de francos anuales. Cualquiera que viese á esta magestad la tomaría por un pobre comerciante arruinado, y sin embargo, son tan extensos sus dominios que jamás se pone el sol en sus estados. No se trata de un monarca de novela; no. Es un rey que no lleva corona; pero delante de él los emperadores, los reyes, los Thiers, no son mas que muñecos que hace mover á su antojo.

Sin duda ya deseais saber quién es este soberano; yo os lo diré; bien que todos saben su nombre y nadie le conoce.

Mirad á ese hombre que anda silencioso y á quien nada distingue de la multitud que le rodea en un día de feria, en los andenes de Francfort. Es uno de tantos miles de hijos de Abraham que todo el mundo desprecia. Este desdeñado judío, pobremente vestido, ha visto una muchedumbre de cristianos; esa muchedumbre que se llama á sí misma ilustrada porque frecuentó en otro tiempo los colegios, y que en la actualidad llena las oficinas, las facultades, etc., postrarse á los piés y ofrecerle el tributo de su oro y

entregarle su libertad.... Los ministros de Estado á su vez han venido á postrarse en su presencia, y los reyes le han arrojado sus coronas... Este personaje de tan insignificante exterior es el Gran Oriente de la Francmasonería. Tiene montañas de oro en su presencia; manda á los reyes y príncipes como á sus esclavos, y ninguno de estos soberanos que baten la argamasa de los constructores del templo, hace movimiento alguno sin su permiso, y al contrario todos se ven obligados á hacer aun los que son contra de su voluntad, cuando el Gran Oriente habla.

Sí, mil veces sí; un judío alemán, bajo el nombre de Gran Oriente, reina despóticamente en Europa y en gran parte de los demás continentes. ¿Quién lo duda?

Uno de los principales secretos de la francmasonería es el que oculta á los profanos, y aun á sus mismos adeptos, el personaje que se halla revestido de tan formidable poder.

Conviene que semejante secreto sea perfectamente guardado por dos razones: la primera, es porque si se sabia que el Gran Oriente era judío, los cristianos abandonarían las lóginas. La segunda, es porque el Gran Oriente no podría llegar á su fin objeto del *gran secreto*, que no es conocido mas que de otros cinco judíos; á saber: el restablecimiento del impero judaico sobre las ruinas de los reinos cristianos. He aquí por qué trabaja con tan decidido empeño para establecer lo que él llama la fraternidad universal. Una vez establecida esta, él se haría proclamar soberano ó protector, es decir, déspota el mas duro é intolerante que se hubiese conocido jamás.

Para llegar á su objeto, el judío tiene ya andado bastante camino. El quisiera que se proclamase la república roja en Francia, y luego despues en Italia y en España. En este caso bien pronto el Austria sería unida á la Prusia. Despues de algunos meses, una dosis de *acqua toffana* á Alejandro, y una puñalada á Guillermo... y el judío habría llegado á sus fines, por la inepticia de unos y la cobardía de otros.

Francisco José se ha librado, casi á pesar suyo, de su B. por la influencia de algunas personas que querían salvar el imperio. Se había logrado que eligiese un ministro fiel, hombre de carácter, que seguramente hubiera puesto á flote los negocios; pero el pobre príncipe no ha podido conservarle, y se ha arrojado en los brazos de otro que vale menos aun que el primero.

Un hecho que prueba el poder del judío alemán Gran Oriente de la secta: llegó á obtener de todos los Gobiernos que no se permitiese á los obispos que fuesen al Corcilio. Pero Dios no ha hecho como los reyes; no ha abdicado su omnipotencia en favor del judío deicida, ni de otra persona alguna. Él puede permitir que la Iglesia sea perseguida, que su pontífice sea encadenado; mas no permitirá de seguro que las puertas del infierno no prevalezcan contra ella — Un francés que ama la Francia.

De «El Diario de Barcelona:»

París 1.º de abril.

Del discurso que pronunció M. Thiers en la sesion de la Asamblea nacional celebrada el sábado último, copiamos testualmente la parte mas importante que se refiere á la política general.

El presidente de la república: En el momento en que vamos á separarnos, permitidme que os dirija algunas palabras que repetiréis al país cuando regreséis á vuestros hogares.

Señores, el medio de que se valen los partidos para conseguir sus fines consiste en tener en continua alarma al público, pero ya veis por la experiencia de cada semana que esta alarma que tratan de escitar es completamente infundada. El orden no corre peligro alguno. Os suplico que lo creais; mi carácter no peca de temerario ni de aventurero, y despues de una grande experiencia de los hombres y de las cosas, despues de una observacion sincera del estado del país, puedo deciros que el orden no corre peligro alguno. ¡Muy bien! ¡muy bien!

No digo que los partidos mal intencionados se hayan convertido, ni abrigo la pretension de convertir á hombres que el tiempo y la experiencia no han convertido; pero afirmo que, merced á la fidelidad del ejército, que se considera en el día, no como el ejército de tal ó cual partido, sino como el ejército de la ley.... (Muestras de aprobacion.) Y la ley sois vosotros, señores, vosotros y el gobierno, este ú otro que salga de vuestros votos, repito que está asegurado el orden.

Pues bien, allí está todo el ejército, soldados, oficiales, generales, pronto á ejecutar la ley, si la ley pudiera correr un peligro. (Nuevas muestras de aprobacion.) Pero no preveo ninguno.

Sin embargo, hay dos cosas que consigno porque son evidentes: el espíritu incorregible y la impotencia de los partidos.... (Aplausos en varios bancos de la izquierda.)

El marqués de Franclieu: ¿De qué partido queréis hablar? Indicad francamente quienes son los incorregibles.

Un diputado de la derecha: Ved de donde salen los aplausos.

El marqués de Vogué: Allí están los incorregibles; vedlos allí!

El presidente de la República: No quisiera, señores, al dirigiros palabras sinceras y formales que desearia sirviesen para calmar los ánimos y no para irritarlos, no quisiera que de esas palabras se dedujera otra cosa mas que el sentimiento muy real y muy justificado de una seguridad profunda.

Sí, tenéis en estos bancos un gobierno fiel á sus deberes que hace todo lo que puede y que hará todo cuanto preda para vivir de acuerdo con la mayoría de esta Asamblea y para cumplir para con ella todos los deberes no solo como franceses, sino como ciudadanos agradecidos. ¡Muy bien! ¡muy bien!

No debo limitarme á deciros algunas palabras so-

bre la conservacion del orden, sino que debo dirigiros algunas tambien sobre la conservacion de la paz. (¡Atencion! ¡atencion!)

No creais á los que dicen que en la actualidad se halla amenazada la paz. Nó; no está amenazada; no es verdad, como á veces se dice, que Francia esté aislada, que Francia no tenga aliados.

¡Preciso es explicar esas palabras imprudentemente pronunciadas en algunas ocasiones desde esta tribuna y propagadas por los periódicos. El estado de Europa es tal como puede apetecerse despues de una conmocion tan violenta, una de las mayores de que hace mencion la historia.

El vizconde de Lorgeril: ¿Con qué alianzas contamos, pues?

En varios bancos: ¡Dejadle hablar! ¡dejadle hablar!

El presidente de la República: La Europa actual no es ya la Europa de 1815, así como la Francia actual no es ya la Francia de 1815.

En varios bancos de la izquierda: ¡Muy bien!

El presidente de la República: Europa ha meditado; ha meditado sobre todo cuanto ha ocurrido en Francia. Europa no exige de nosotros que tengamos tal ó cual forma de Gobierno; nos respeta demasiado para ocuparse de la forma de gobierno que existe en Francia.

En los mismos bancos de la izquierda: ¡Muy bien! ¡muy bien!

El presidente de la república: Lo que Europa pide á nuestro país no se lo pide como si tuviera derechos sobre él, sino como un vecino á quien interesa lo que sucede en casa de su vecino: no nos pide mas sino que haya orden en nuestro país.

Así como Francia pide orden á su gobierno, de la misma manera Europa no desea otra cosa que el orden. Si reina el orden, el orden apoyado en la ley, encontrareis benévola y afectuosa á Europa, y yo aseguro que hoy tanto como en cualquiera otra época Francia goza de la benevolencia á que son acreedores los hombres honrados que cumplen con su deber, que quieren mantener la paz y que no pretenden turbarla en lo mas mínimo ni directa ni indirectamente.

Europa sabe que nos estamos ocupando en reconstituir el país y que en la gran obra de nuestra reconstitucion va comprendida la obra de la reorganizacion del ejército francés. Solo por medio de la franqueza, por medio de la franqueza en las palabras y en los actos se inspira confianza. Pues bien; no he vacilado en decirlo desde el primer dia, desde el dia en que me encargasteis que viniese á negociar aquí, en este mismo lugar, una paz dolorosa, pero necesaria, no he dejado de decir lo siguiente: La Francia quiere la paz; no piensa, como algunos se supone, en turbar nuevamente la paz de Europa para desquitarse de sus infortunios.

La Francia quiere la paz; lo decimos á fuer de hombres honrados yo al fin de mi carrera lo declaro por mi honra, mientras esté en ese banco, no tendré otro pensamiento que el de conservar la paz, ya en Francia, ya en el mundo. Pero lo he dicho personalmente á todos los distinguidos representantes de las potencias extranjeras, que están acreditados cerca de nuestro gobierno, y lo repito en alta voz en esta tribuna: «No podeis esperar que yo deje al ejército francés, si la Cámara me apoya en esta tarea, que yo deje al ejército francés en el estado en que nuestros infortunios lo habian puesto.»

No, la Francia no piensa en la guerra, no piensa sino en reconstituirse, y el verdadero desquite para ella consiste en reponer sus fuerzas y mostrarse á la Europa y al mundo en la actitud enérgica que ha tenido siempre y que debe siempre conservar. (Muy bien, muy bien.)

Señores, no temais nada; todos en Europa comprenden la gravedad de la situacion; todos en Europa saben cuan terrible cosa ha venido á ser la guerra, y no veo en ninguna parte á persona alguna que esté dispuesta á turbar paz. No queremos turbarla, nadie quiere en Europa turbarla mas, nadie piensa en ello. Podemos pues descansar en paz.

En cuanto á alianzas, háblase todos los dias que podrian amenazar la tranquilidad de Europa. Todo esto es falso; al presente seria no conocer á la Europa, si no se comprendiese que la circunspeccion reina en todas partes, porque todos son cuerdos y prudentes, y nadie piensa en coaligarse con nadie contra nadie.

La Europa, lo repito, está en actitud reservada; observa, y el triunfo será de las que se portarán con mas cordura, con mas dignidad y mas calma. (Muy bien.—Movimientos en diversos sentidos.)

Creed que es exacta la descripcion que os hago. No quisiera ciertamente esponerme á sabiendas á recibir de los acontecimientos en mentís próximo. Lo que digo, lo digo con el mas perfecto conocimiento de la verdad. Debo pues decirlo en alta voz ante el país, pues si antes de dejaros por algunos dias, solo y felizmente por algunos dias, hubiese algunas nubes, esas nubes podrian, no traer tempestades, pero hacer asomar en vuestros horizontes desórdenes siempre fatales, siempre deplorables;—creedme, os hablo con sinceridad, no teneis que temer ni por el orden, ni por la paz, y por nuestra parte, podeis contar siempre con una adhesion absoluta á nuestros deberes y á los intereses del país, carga que sostenemos lo mejor que nos es posible. (Muy bien, muy bien.—Aplausos en muchos bancos.)

Dice la «Epoca» que los ladrones que asallaron el tren de Andalucía, eran en número de 25, y el robo, segun se ha asegurado, ha sido considerable, pues aunque una cantidad importante quedó en Andújar, todavía se afirma que en el tren venian 25 mil duros.

Ha fallecido en Madrid el reputado tipógrafo y editor don Manuel Rivadeneira, á quien las letras españolas deben el preciado monumento que se titula «Biblioteca de autores españoles.»

La muerte del señor Rivadeneira será sentida por cuantos tuvieron la suerte de tratarle ó de poder apreciar su mérito.

CORREO DEL JUEVES.

A la 1¹/₂ de la tarde fondeó en este puerto procedente del de Barcelona y Alcudia el vapor-correo «Menorca.»

De los periódicos que hemos recibido extractamos lo siguiente:

Del «Diario de Barcelona.»

Los feligreses de la parroquia de la Concepcion en el Ensanche, se proponen celebrar con toda pompa la solemne funcion de las Cuarenta Horas que dentro de pocos dias tendrá lugar por vez primera en aquella iglesia parroquial. En las tardes se trata de celebrar majestuosas funciones con música y sermon.

Dice el «Diario de Tarragona:»

«Segun lo indicaba el aire frío en extremo, cayó ayer por la parte de Vespella y Salomó algun granizo mezclado con piedra, tamaño en algunas como avellanas.»

Segun un prospecto que se nos ha remitido, se trata de crear en Barcelona una revista quincenal de

agricultura y ciencias de aplicacion á la misma con el título de «La propaganda agrícola, al objeto de servir de órgano oficial de los titulares agrónomos y defender la propiedad rural y el progreso de la ciencia rústica en todas sus ramas

En dicho prospecto se manifiesta que los iniciadores de esta idea cuentan ya con la colaboracion de algunos distinguidos catedráticos de agricultura y ciencias naturales de diversos Institutos, directores de Granjas-Escuelas y otras personas entendidas, y que las páginas de «La propaganda agrícola» se dividirán en las secciones siguientes: facultativa, científica, agrícola, de correspondencia, de noticias varias y de anuncios agrícolas.

Del «Correo de Teatros» copiamos lo siguiente:

«La nueva ópera de Petreila, «Manfredo», ha obtenido brillantísimo éxito en el teatro de San Carlos de Nápoles. La Franse, Barbaccini, Aldighieri y De-Bassini han sido muy aplaudidos. El maestro fué llamado mas de veinte veces á la escena.»

«Leemos en la Gazzetta musicale de Milan que en Rubrort (Prusia), se halla actualmente de paso un circo en el que se dan varias representaciones. Es un buque de madera, largo de 88 metros ancho de 23, que puede contener próximamente dos mil quinientos espectadores. Tiene abordo alojamiento para toda la compañía, cuadras para veinte y cinco caballos restaurant, gesómetro, imprenta y dos bombas de vapor que pueden funcionar instantáneamente en caso de incendio. Este circo descende tranquilamente el curso del Rhin, deteniéndose en todos sus grandes puertos para dar representaciones.»

Parece que en la madrugada del 9 se ha visto una partida como de unos cien hombres armados en las inmediaciones de Pallejá. Cálculase si serian los que salieron de Gracia, que iban á penetrar en las montañas de Corvera.

En una de las hojas impresas que publica la comision encargada de realizar la Exposicion Universal que se abrirá en Lyon el próximo mes de mayo se dice que Mr. de Goulard, ministro de Agricultura y Comercio de Francia, acaba de presentar en la Cámara un proyecto pidiendo una subvencion de 200 mil francos para dicha esposicion. Anuncia tambien que las minas del Creuzot presentarán en la misma muchos productos de su manufactura, habiéndoseles reservado al efecto un pabellon entero en la Exposicion.

Nuestros lectores tienen ya noticia de que se ha empezado á publicar en Madrid una revista destinada á combatir las doctrinas y tendencias de la «Internacional» y por lo tanto á defender la sociedad de los ataques de aquella destructora asociacion. Se han reunido publicistas ya conocidos, algunos de ellos de reputacion europea, que, atraidos por el interés de una causa superior á las pasiones políticas que los separaban, aunan sus esfuerzos y ponen en comun su talento, su saber y su esperiencia para combatir errores funestos que, si no se neutralizan á tiempo, pueden acarrearlos dias de luto y llevar las sociedades modernas á la barbárie.

En el «Irurac-bat, periódico de Bilbao, del 7 leemos lo que sigue:»

«Como una prueba del movimiento creciente de nuestro puerto y del brillante porvenir que se presenta á esta villa, si aquí sabemos conservar la paz, diremos que solo en la marea de ayer tarde entraron 24 buques franceses y 9 ingleses, de vapor y de vela.»

Estos treinta y tres buques vienen á cargar mineral para el extranjero.»

Partes Telegráficas.

Madrid, 9 de abril.

Han sido proclamados los siguientes diputados adictos: Sres. Santa Cruz, chico de Guzman, Pagaro, Gisbert, Arenal, Alonso Colmenares, Alegre, Martino, Iranzo, Guijarro, De Pedro, Ruiz, Font, Curiel, Gullon, Sagasta, Brau, Ferrer, Santiago, Muñoz, Gabin, Laguna, Bayona, Quiroga, Merelles, Armesto, Perez, Bugallal, Maciá, Alau, Castor, García, Feijóo, Abeleira, Quintana, Sagasta, Ayuso, Mariño, Cadenas, Bas, Carbó Cazorro, Capdepon, Albareda, Cruzada, Amat, Federico Bas, Castroserna, Angulo, Colmenares, Lomas, Cagigas, Guadix, Ratés, Llorente, Reig, Gons, Sabater; Maluquer, Ferratges, Balaguer, Madorell, Gomis, Corbera, O'Donnell y Gamazo.

Han sido proclamados los siguientes diputados de oposicion:

Alegre, Caneja, Ruiz Gomez, Miguel, Campo Sagrado, Navarro, Arriola, Montesinos, Montero, Gu jarro, Zorrilla (D. Francisco), Gonzalez, Monca si, García Lopez, Sopena; Blany, Castelar, Sanz, Fábregas, Figueras, Eodt, Pi y Margall, Soler, Puigjaner, Martí, Muro, Miranda y Pimartell.

Faltan datos de los demás distritos.

La «Gaceta» publica los decretos admitiendo la dimision que ha presentado el general Rey del cargo de ministro de la Guerra y nombrando en su reemplazo al general Zavala.

El gobernador civil de Gerona telegrafía lo siguiente con fecha del 8 á las dos de la madrugada: «Los carlistas están en plena insurreccion. Las personas adictas al gobierno llegan de diferentes pueblos huyendo de los carlistas. Se han tomado las medidas oportunas.»

A las ocho y cincuenta y cinco minutos de la noche se ha restablecido la comunicacion directa con el Gobernador, la cual dice que, enterado anticipadamente de lo que se preparaba por noticias fidedignas y una circular reservada de D. Carlos que habia llegado á sus manos, avisó á los voluntarios de la Libertad de Caldas y otros puntos principales para que estuvieran alerta y evitaran una sorpresa. Por la tarde se supo que habia gente armada reunida entre Vidreras y Caldas, la cual cortó el telégrafo, y que se reclutaba gente, reuniéndose los carlistas bajo las órdenes unos de Vidal Llobatera y otros de Mallorca.

Los carlistas de Figueras se reunian en Villafant aunque dispersándose poco despues. El comandante de la guardia civil de La Bisbal anunció un levantamiento inminente.

En vista de estas noticias, el gobernador dispuso la salida de tres columnas, lo cual se efectuó al amanecer, sin que hasta ahora se tenga noticia de mas encuentro que el ataque de una partida contra la guardia civil esta mañana cerca de Llambidas, huyendo los agresores ante el arrojido de la guardia civil y cayendo cuatro de ellos prisioneros. La capital está tranquila, y reina el mejor espíritu entre la tropa, los paisanos y los voluntarios.

En vista de las pocas noticias de hoy, se cree que el movimiento no tien la importancia que en un principio se sospechaba.

La «Gaceta» publica los siguientes telégramas:

«Gerona, á las 12 de la noche.—Los últimos partes de las columnas volantes anuncian que los sublevados se han dispersado al ver la activa persecu-

cion y la indiferencia de los habitantes de la provincia.

«Lérida».—El gobernado civil ha salido para las Borjas donde queda restablecido el orden que se habia alterado con motivo del escrutinio general.

«Soria, á las 7 y 38 minutos de la noche».—En Agrepa los carlistas capitaneados por algunos curas, han asaltado trabuco en mano la casa del Ayuntamiento y se han apoderado de las actas de las elecciones. El alcalde ha consentido el atropello á pesar de haberse concentrado ya en dicho punto la guardia civil. Se ignora si se ha verificado el escrutinio y ha sido proclamado el diputado.

«Orense 9, á las dos de la madrugada».—Las oposiciones han apedreado varias casas, entre ellas la del diputado electo. Al dirigirse el gobernador civil al sitio del tumulto, su hermano que le acompañaba ha sido herido de un tiro. Los vigilantes han perseguido á los agresores y han logrado prender á dos. La guardia civil y alguna fuerza del regimiento de Cuenca han logrado despejar las calles quedando sofocado el tumulto. La tranquilidad es completa, y se han tomado disposiciones para que no vuelva á alterarse.

La «Gaceta» publica los siguientes telégramas: Valencia 8, á las seis de la tarde.—Una partida de treinta hombres ha atacado á la guardia civil en Torrente. El jefe de la patrulla persiguia á la partida auxiliado de fuerza de guardias civiles. Se han tomado las medidas oportunas.

En Suecia la junta de escrutinio ha cometido, segun los ministeriales, un gran arbitrariedad proclamando diputado al señor Peris y Valero. El delegado del gobierno ha formado expediente sobre las ilegalidades cometidas. Parece que la junta ha eliminado los votos de cinco colegios y computado los votos de las urnas con certificaciones de origen desconocido.

Cotizacion oficial de las Bolsas de Madrid, Paris y Londres del dia 2 de abril.

Madrid.—3 por 100, 27-20 y 15.—Exterior, 32-30 y 45.—Bonos del Tesoro, 77-15 y 76-00.—Personal, 36-00.—Obligaciones del Estado para pago de subvenciones de ferro-carriles, 54-90 y 75.

Paris.—3 por 100 francés, 55-50.—4 1/2 por 100 idem, 79.—Fondos españoles: Exterior, 30 3/4.

Londres.—Consolidados, 92 5/8 á 3/4.

Seccion Local.

Nuestro colega el «Menorquin» ha sido denunciado por el segundo suelto de su número 818.

Lo sentimos, y le deseamos pueda salir tan airoso como nosotros hasta ahora en las que hemos sufrido, aunque nuestro buen deseo forme contraste con el siguiente suelto que nos dedica en su número 801 con ocasion de la última con que nos ha honrado nuestro liberalísimo Ayuntamiento.

«Con motivo de haber acordado el popular Ayuntamiento de esta ciudad, denunciar un cabo atado, que con el título de «Sesiones populares en Calfrería», publicó dias pasados *La Crónica de Menorca*, cuyo escrito, segun parece, es debido á la fecundidad y precoz talento del nunca bastante bien ponderado autor de los *selectos cabos sueltos*, viene el citado periódico en su número del juéves y el de ayer ocupandose de tal percance que no podemos menos de sentir; pero ya que viene al caso nos permitiremos hacerle una observacion.

«Cuando algunos jóvenes publicaban *La Bomba*, hoja satírica que se vendia públicamente, *La Crónica*, con palabras mas ó menos castizas, mas ó menos propias, espresaba su vivo deseo de que dicha hoja fuese denunciada á los tribunales de justicia, amenazándoles tambien con atravesar sus fornidos pechos con un florete, que sin duda alguna, el orin habrá ya despuntado; ahora que principia á recoger el fruto de su infecunda charla, nos estraña vitupere el que la Autoridad popular acuda á los tribunales para vindicar la dignidad del Ayuntamiento, que cree vulnerada en el *cabo atado*.

«¿Acaso estraña *La Crónica* que, los representantes de un pueblo, acudan á los tribunales para sincerar su dignidad y honra bastardeada por él que hasta ahora, sin respetar su propio decoro, ha vertido emponzoñado virus contra determinadas personas, y no le estrañó el presenciar como se llevaba á ellos un sainete inserto en *La Bomba*, en el que su autor no hacia mas que reseñar un hecho acaecido, sin usar palabras tan impropias como las que se leen en el *cabo atado*?

«¿O es que los individuos que componen la corporacion municipal tienen ménos dignidad y nobleza de carácter que los que componian la comunidad eclesiástica?

«Concluiremos trasladando á nuestras columnas el siguiente consejo que publicó dias pasados el desdichado autor:

«Ser malos pero ser consecuentes.»

Agradeceríamos al colega nos probara nuestro vivo deseo de que dicha hoja fuese denunciada así como la amenaza del *florete*, *emponzoñado virus contra determinadas personas* etc. etc. y nos abstenemos de retorcer el adagio porque habríamos de quitar el *pero* dando por positivo lo que al *pero* sigue.

Seccion religiosa.

SANTO DE HOY.

Santos Zenon y Victor mártires.

SANTO DE MAÑANA.

San Hermenegildo rey y mártir.

TELÉGRAMAS PARTICULARES

de la prensa local asociada.

Vallecas 10 (5'16 tarde.)

Recibido en Mahon 10. (8'44 noche.)

Los guardias civiles y carabineros han vuelto ya á sus puestos. Síguese hablando del Señor Rios para ocupar la presidencia del Congreso. Dice *La Iberia* que las partidas de Cataluña respondian á un levantamiento general. Anuncianse cambios administrativos.

Bolsa 3 por ciento 27'15.

(Fabra.)

SECCION DE ANUNCIOS.

Muebles.

En al calle de Cifuentes num.º 49 se venden de todas clases á precios sumamente módicos. 2

Leche de burra.

En esta imprenta informarán de la persona que desea tomarla para restablecer su salud.

EN VENTA.

Lo está una porción de terreno con casa, cisterna, árboles frutales de todas clases, viña, situado en el Barranch del distrito de S. Luis, lindando con tierras de Son Caules. Para su ajuste dirigirse calle de S. Alberto n.º 25.

AL

DIARIO DE BARCELONA

admite suscripciones su corresponsal en Mahon D. B. Sintes, en la imprenta de D. M. Parpal, calle del Bastion 39, al precio de 48 Rvn. trimestre, satisfaciendo el importe por adelantado.

NOTA.—Tambien se admiten anuncios, comunicados, reclamos, etc., etc., para mandarlos insertar en el «Diario de Barcelona.»

COLECCION DE FÁBULAS ESCOJIDAS

de los autores

D. Tomás de Iriarte y D. Felix Samaniego.

Extraídas de las ediciones mas correctas y adicionada con varias poesías de difícil lectura, para EL USO DE LAS ESCUELAS PRIMARIAS.—2.ª Edición, aumentada con algunas poesías de afamados autores. Consta de un tomito de 160 páginas encuadernado al carton.

2 rvn. cada ejemplar.

Esta coleccion de fábulas, como libro de lectura en las ESCUELAS DE INSTRUCCION PRIMARIA

se recomienda por sí sola: como cuestion de economía para los padres, es el mas barato de cuantos se usan en las escuelas: como libro moral y de verdadera enseñanza, no es dable escojer ninguno mas útil y provechoso á la tierna infancia.—Edición esmerada.

LA ILUSTRACION ESPAÑOLA AMERICANA

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA PERIÓDICO DE SEÑORAS Y SEÑORITAS.

Las dichas publicaciones admitense suscripciones en esta imprenta Bastion 39, Mahon donde hay números de muestra.

EL CRITERIO CONSERVADOR.

Bajo este título se publicarán algunos folletos. Está ya en prensa el folleto LA VERDAD POLÍTICA Y LOS PARTIDOS.

Cada uno costará cuatro reales en todos los puntos de España, que se pagarán en el acto de recibirlos.

Punto de suscripcion en Mahon: Bastion 39, Imp.

CATÁLOGO

de varias de las obras á que se admiten pedidos en esta imprenta, calle del Bastion, núm.º 39.

- Telémaco en francés, encuadernado pasta. Rs. 14
- Catecismo Histórico, por Fleury. » 4
- El Amigo de los Niños » 4
- Reglas de Urbanidad, por D. G. P. A. » 1 1/2
- Tratado de Urbanidad, por D. Pio del Castillo » 2 1/2
- Doctrina cristiana en catalan y castellano. » 2 1/2
- Fábulas de Iriarte y Samaniego. » 2
- Taquiografía Española » 10
- Guía del Jardinero, por D. Juan Nonell. » 10
- Guía del Agricultor, por idem. » 2
- Cartillas 7 cénts.

(Continuará.)

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

diario universal de noticias. Eco imparcial de la opinion y de la prensa.

Un año, 140 rs.—Seis meses, 70.—3 id., 36.

Punto de suscripcion, Bastion 39.

EL

CORREO DE LA MODA.

El último número recibido del «Correo de la Moda» contiene el sumario siguiente:

Revista de Modas, por doña Joaquina Balmaseda.—MODAS: Vestido con paletot.—Elegante vestido con túnico.—Lazo para el cabello.—Otro caprichoso lazo para trajes.—Corbata de encaje.—Tres distintos vestidos para niña.—Cuellos y mangas de moda.—Chaqueta, pantalon y chaleco para niño.—Dos elegantes fichús.—Delantales de novedad.—Fichú-berta.—Cófia reddecilla.—Pañuelos para caballero.—Vestido para sociedad.—Cinturones.—Fichú de mesulina y encaje.—Traje para sociedad.—LABORES, por doña Joaquina Balmaseda.—Cenefa de tapicería.—Tapete rico.—Diferentes pantillas de crochet, frivolité, punto de aguja y encaje.—Flores de papel. «Estrellas, Enredaderas».—Arandea para pié de lámpara.—Cabás para la labor.—Tapete con cuadros de malla.—Alzapaños de punto de aguja y crochet.—Canastilla para papeles.—Pantalla de chimenea.—Cenelas de crochet y frivolité.—Explicacion del figurin.

ILUSTRACION ESPAÑOLA AMERICANA

PARA EL AÑO DE 1872.

Precios de suscripcion.

EN MADRID.		EN PROVINCIAS.		EXTRANGERO.	
1 año.	pesetas 25	1 año.	pesetas 40	1 año.	francos 50
6 meses.	18	6 meses.	20	6 meses.	26
3 meses.	10	3 meses.	11	3 meses.	14

Siendo esta empresa la que publica hace 31 años «La Moda Elegante», hará el 25 por 100 de rebaja en el precio de «La Ilustracion Española y Americana» á los que se suscriban á ambas publicaciones.

Punto de suscripcion en Mahon: Imprenta de M. Parpal, Bastion 39.

VENTA y SUSCRICION

PERMANENTE

á obras de instruccion, recreo, ciencias artes, industria, comercio, á periódicos de modas, y á todos cuantos se publican, obras extranjeras de todas clases, estamperia, obras musicales etc. etc. y todo lo referente al grandioso ramo de imprenta y librería que

se hallará todo en la imprenta

BASTION 59 MAHON,

donde se admiten y sirven con prontitud toda clase de encargos y pedidos que se hagan.

PARA GIJON.

Saldrá a últimos de la presente semana la goleta española «Rayo» su capitan D. José Gelabert, admitiendo pasajeros y un resto de carga. Lo despachan en el almacen de los Señores Taltavull, Tomás y Estela.

PARA PALMA.

Saldrá á la mayor brevedad posible la polacra goleta «San Bartolomé» al mando de su capitan Don Cesme Bansa. Lo despachan en el almacen de los Sres. Taltavull, Tomás y Estela y admite carga y pasajeros.

Mahon 1872: Tipografia de Miguel Parpal, Bastion 39.